



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa





#CIBERPOLICÍA

FOTO: YADÍN XOLALPA

COMBATEN  
MERCADO  
NEGRO DE  
OXÍGENO  
P12

#CONOXÍGENO

# DETECTAN 12 WEBS QUE DEFRAUDAN

LA POLICÍA CIBERNÉTICA INDICÓ QUE  
USAN GANCHOS, COMO DESCUENTOS,  
PARA PEDIR ANTICIPOS

POR ALMAQUIO GARCÍA Y MANUEL DURÁN

## CONSEJOS VS. LOS TIMOS

1

• Además de la dirección URL, otro aspecto que debe comprobarse es que la dirección física sea real.

2

• También se debe checar el RFC o número de registro ante las autoridades sanitarias.

3

• Existen alternativa, como Mercado Pago, en el que se hace el cargo hasta recibir el producto.

4

• Los capitalinos pueden recibir asesoría en el teléfono 55 52 42 51 00, extensión 5086.





Al menos 12 sitios web y perfiles en redes sociales que defraudan a la gente al ofertar tanques

y concentradores de oxígeno con descuentos de hasta 50 por ciento han sido detectados en internet.

La Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) expuso que 13 de cada 100 denuncias que reciben a diario tienen que ver con este tipo de fraudes en páginas y grupos de venta.

La localización de los sitios web apócrifos se complica en diversas ocasiones debido a que cambian constantemente, usurpan datos de otras plataformas y, cuando logran su cometido de engañar, quienes las manejan cambian de contacto y desaparecen.

Edmundo Daniel Silva, de la Policía Cibernética de la SSC, indicó que en internet se ofertan los tanques y concentradores de oxígeno con un costo que va de 15 mil a 45 mil pesos.

El *gancho*, ante la alta demanda debido al repunte de casos en medio de la pandemia, es ofrecer descuentos que llegan a la mitad del precio, por lo que la gente accede a comprarlo de inmediato, sin verificar la página.

“Las personas caían interesadas en este tipo de servicios, les pedían un depósito y después, al querer darle seguimiento al pedido, perdían total comunicación

con el vendedor”, explicó Silva a **El Heraldo de México**.

Detalló que entre los casos detectados está el de una página que primero tenía una dirección de la Ciudad de México y, posteriormente, cambió su domicilio a Monterrey.

Entre las webs más denunciadas fue <https://oximedmex.com/404.html>, la cual ya fue dada de baja, además de otra página *phishing*: <https://praxairmexico.com>

Los fraudes se dan a través de formularios en los que se pide llenar con datos personales, de contacto y bancarios, por lo que solicitaron que, antes de adquirir cualquier producto en línea, se valide la legalidad de los sitios de internet y no realicen depósitos por adelantado a cuentas sospechosas.

Para evitar caer en engaños, la Policía Cibernética también recomienda verificar la URL de la página web, que cuente con la letra “s” al final del http, o el candado de seguridad.

Además, recomiendan revisar el perfil del vendedor, la ortografía, así como las fotografías de los productos que se ofertan.

### EXPROPIA PARA HOSPITAL

El Gobierno de la Ciudad de México expropió una parte del inmueble llamado Xocotitla, en calle 5 de Febrero 44, colonia San Miguel Xicalco, en Tlalpan, para la construcción de hospitales y cualquier otra obra destinada a prestar servicios de beneficio colectivo. La superficie es de 660 metros cuadrados, a favor de la Secretaría de Salud de la CDMX.



• EXHORTAMOS A QUE SE COMUNIQUEN PARA AYUDARLES VERIFICANDO SI LA PÁGINA ES VERDADERA”.

EDMUNDO DANIEL SILVA  
POLICÍA CIBERNÉTICO



• MIL 600 PESOS, LA CANTIDAD PROMEDIO QUE PIDEN.



• DE CADA 100 DENUNCIAS CIBERNÉTICAS SON POR FRAUDE





FOTO: YADÍN XOLALPA



**Detecta Policía Cibernética páginas apócrifas**

# Defraudan en CDMX hasta con el oxígeno

**Señala institución que delincuentes van cambiando de giro para engaños**

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Delincuentes se aprovechan de que, por la pandemia, hay personas a las que urge comprar o rentar tanques de oxígeno, para defraudarlas mediante páginas de internet o redes sociales, señaló Edmundo Silva, integrante de la Policía Cibernética.

Agregó que, a la par del semáforo rojo en la CDMX, comenzaron a detectar páginas apócrifas de marcas de distribuidores de tanques o concentradores de oxígeno; además de varios avisos de venta por Facebook, los cuales terminan en fraude.

Los usuarios ven los anuncios, en muchas ocasiones con descuentos del 40 y 50 por ciento del precio real. Esto es un gancho para atraerlos y una vez que se contactan las personas mediante teléfono y les piden que depositen el dinero a un número de cuenta.

La víctima envía todo el dinero a la cuenta señalada y una vez que eso sucede, pierden contacto con los supuestos vendedores, explicó Silva.

Los delincuentes utilizan perfiles falsos de Facebook o bien imitan las páginas de empresas que sí se dedican a la compra y venta de tanques de oxígeno.

Por esto, el elemento destacó la importancia de revisar que las letras de la página estén bien escritas, que coincidan con la tipografía de la verdadera marca, que haya una dirección dónde localizarlos, que tengan RFC y asegurarse de que el pago se libere únicamente cuando ya se haya recibido el producto.

En muchas ocasiones, en las páginas fraudulentas refieren que están en la frontera del País. Ya no basta con que a la página le anteceda el <https://> para constatar que es segura, porque ya muchas lo tienen aunque son sitios engañosos y apócrifos.

Si los usuarios tienen dudas, pueden llamar al número 55-5242-5100 extensión 5086 para verificar la autenticidad de las páginas.

De diciembre de 2020 a la fecha, la Policía Cibernética ha detectado alrededor de 12 perfiles de Facebook y

páginas de internet fraudulentas, en el caso de la red social fueron denunciadas ante el conglomerado, a fin de que las den de baja.

Desde que inició la pandemia, la Policía Cibernética notó la utilización de publicaciones en internet para cometer fraudes aprovechándose del tema con diferentes productos. Una vez que se dan cuenta que las personas ya no caen porque están informadas, van cambiando de oferta, por lo que es necesario estar atentos, aseguró el uniformado.

“Utilizan distintos temas (de la pandemia). Al momento en que estas personas ven que es un hecho común que la ciudadanía sabe que es un fraude, pues desisten. Entonces, puede que se busque otro tema, por ejemplo, tarjetas que prometían un depósito y así”, dijo Silva.

“Utilizan distintos temas (de la pandemia). Al momento en que estas personas ven que es un hecho común que la ciudadanía sabe que es un fraude, pues desisten. Entonces, puede que se busque otro tema, por ejemplo, tarjetas que prometían un depósito y así”, dijo Silva.



# Consejo Ciudadano alerta por fraudes con tanques de oxígeno

Detecta 5 casos donde delincuentes lanzan ofertas en internet; obtienen desde 2 mil 500 hasta 67 mil pesos

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La pandemia de Covid-19 que se vive en la Ciudad de México no detiene a los delincuentes ni sus operaciones fraudulentas, ahora incurren en la presunta venta de tanques de oxígeno para enganchar a aquellas personas que requieren uno por tener a un familiar contagiado.

De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad, en los últimos días de diciembre y con el inicio de 2021 al menos cinco casos han sido registrados en la capital, donde los delincuentes han obtenido desde 2 mil 500 hasta 67 mil pesos por un “paquete completo” que es ofertado; sin embargo, se trata de un fraude que en ocasiones termina en extorsión.

Las víctimas son de las alcaldías Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Xochimilco, de acuerdo con los registros de la asociación.

Los sujetos o bandas que operan este delito han concretado sus operaciones en páginas como Marketplace de Facebook, también se han hecho pasar por médicos, por sociedades anónimas que cuentan con contenedores y tanques, en uno de los casos, los delincuentes, para hacerse del dinero, dijeron pertenecer a una or-

ganización criminal predominante en la capital.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el presidente del Consejo Ciudadano, Salvador Guerrero Chiprés, explicó que estos sujetos continúan con el guión ya conocido dentro de su *modus operandi* para cometer los fraudes, es decir, llegan a los usuarios ofertando los tanques de oxígeno a precios accesibles, luego contactan con ellos vía celular, para cerrar el gancho y los lleven a realizar depósitos bancarios.

De los casos reportados, solamente uno quedó en tentativa de fraude y la persona al detectar que estaba siendo víctima denunció estas operaciones de manera inmediata, pero el resto se han concretado.

Otra de las estrategias de los delincuentes es armar paquetes para los posibles clientes, los inducen para que adquieran hasta cinco tanques al precio de uno, además de otros materiales, todo con la finalidad de que sean cantidades altas de dinero las que deban depositar.

La mayoría de los delincuentes utiliza el teléfono celular para cerrar sus operaciones, esto para mantener un acercamiento con la víctima. Guerrero Chiprés contó que en otro de los casos, la mu-

jer víctima dijo que los sujetos la extorsionaron haciéndose pasar por un grupo criminal.

El delito de fraude en todo 2020 registró en el Consejo Ciudadano 7 mil 495 reportes, de los cuales 61.6% quedó en tentativa, es decir, 23 de cada 100 se consumaron. ●

**7,495**

**REPORTES**

por delito de fraude registró el Consejo Ciudadano en todo 2020; 23 de cada 100 se consumaron.





**Los delincuentes se anuncian en Facebook, haciéndose pasar por médicos o sociedades para engañar a las personas.**



# Alertan de fraudes con los tanques de oxígeno en la web

RUBÉN PÉREZ

La Unidad de Prevención e Investigación Cibernética del Estado de México identificó sitios web fraudulentos que ofrecen a precios "atractivos" la venta de tanques de oxígeno y la vacuna contra el coronavirus.

Esta unidad, que depende de la Secretaría de Seguridad estatal, informó que luego de realizar patrullajes virtuales por la red, se logró descubrir las páginas de internet que buscan lucrar en medio de la emergencia sanitaria.

De acuerdo con la corporación, que emitió una ficha informativa, estos operativos forman parte de la estrategia integral implementada por la actual administración, con el fin de combatir e inhibir conductas delictivas a través de promociones que simulan otorgar un bienestar en la salud.

Derivado de lo anterior y gracias al intercambio de información con la Policía Cibernética de otros estados, además de la Dirección General Científica y la Guardia Nacional (GN), se lograron identificar páginas fraudulentas que, ofertan a precios atractivos la venta de tanques de oxígeno y la vacuna contra el SARS-COV2, durante la contingencia sanitaria y el incremento de casos en todo el país.

Desde inicios de la pandemia, la Policía Cibernética de la SS, mantiene patrullajes con el propósito de identificar y desvirtuar páginas web con contenidos falsos, los cuales con regularidad son utilizados para cometer algún tipo de fraude, extorsión o agresión en contra de las y los usuarios, empresas e instituciones, a través del robo de identidades (phishing), cuyo objetivo es lucrar con la salud de las personas.

El modus operandi de los posibles defraudadores es por medio de la creación de una página web falsa, utilizan imágenes de una empresa legalmente constituida, donde ofrecen la venta de estos equipos y productos, para el control de los padecimientos por el virus Covid-19



## DETECTA POLICÍA CIBERNÉTICA PÁGINAS APÓCRIFAS

# ¡Transan con oxígeno!

Señala institución que delincuentes van cambiando de giro para engaños

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Delincuentes se aprovechan de que, por la pandemia, hay personas a las que urge comprar o rentar tanques de oxígeno, para defraudarlas

mediante páginas de internet o redes sociales, señaló Edmundo Silva, de la Policía Cibernética.

Agregó que, a la par del semáforo rojo en la CDMX, comenzaron a detectar páginas apócrifas de marcas de distribuidores de tanques o concentradores de oxígeno; además, de varios avisos de venta por Facebook, los cuales terminan en fraude.

Los usuarios ven los anuncios

con descuentos del 40 y 50 por ciento del precio real. Esto es un gancho para atraerlos y una vez que se contactan las personas mediante teléfono, les piden que depositen el dinero a un número de cuenta.

La víctima envía todo el dinero a la cuenta señalada y una vez que eso sucede, pierden contacto con los supuestos vendedores, explicó Silva.

Los delincuentes utilizan perfiles falsos de Facebook o bien imitan las páginas de empresas que sí se dedican al ramo.

Por ello la importancia de revisar que las letras de la página estén bien escritas, que coincidan con la tipografía de la verdadera marca, que haya una dirección dónde localizarlos, que tengan RFC y asegurarse de que el pago se libere únicamente cuando ya se haya recibido el producto.

En muchas ocasiones, en las páginas fraudulentas refieren que están en la frontera del País. Ya no

basta con que a la página le anteceda el https:// para constatar que es segura, porque ya muchas lo tienen aunque son fraudulentas.

En caso de dudas, se puede llamar al 55-5242-5100 extensión 5086 para verificar la autenticidad de las páginas.



## Refuerzan medidas sanitarias de cara a partido de futbol

La alcaldía Coyoacán informó que se reforzarán las medidas sanitarias durante el partido de futbol que se jugará a puerta cerrada en el Estadio Azteca este sábado 9 de enero entre América y San Luis, como parte de la Jornada 1 del Torneo Guardianes 2021.

Autoridades de la demarcación indicaron que no se permitirá el acceso a personas ajenas, y habrá una revisión rigurosa en cancha y en tribuna para verificar que sólo personal autorizado esté dentro de las instalaciones. Tampoco se permitirá el acceso a invitados y familiares de jugadores y directivos.

La alcaldía abundó que se dispondrá de un operativo en conjunto con la Secretaría



CUARTOSCURO

**OPERATIVO.** No habrá acceso a personas ajenas en cancha y en tribuna.

de Seguridad Ciudadana, y llamó a todas y todos los aficionados a que sigan la transmisión del partido desde casa, ya que no se les permitirá acercarse a las inmediaciones del estadio. Todo ello como medidas de prevención ante el incremento acelerado en las hospitalizaciones a causa del Covid-19 en la CDMX. **/24 HORAS**



# Lanza SSC licitación de insumos vs. Covid

ARIADNA LOBO

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad lanzó una licitación para la adquisición de 113 mil 79 insumos para combatir los contagios de Covid-19 entre el personal de la dependencia.

La licitación pública nacional, número 30001066-04-2021, fue publicada en la Gaceta Oficial Bis del 6 de enero y con ella se busca adquirir máximo 8 mil 325 cajas con 100 piezas de guantes de látex para exploración, talla grande; 22 mil 614 trajes de protección personal tipo Tyvek; 62 mil 160 batas desechable hidrofóbica manga larga y puño elástico talla grande, y 9 mil 990 goggles grandes cerrados de PVC y caretas.

La inscripción para conocer las bases de la licitación tiene un costo de 2 mil pesos y, posteriormente, las empresas deberán presentar dicho comprobante a la Jefatura de Compra de Bienes Generales, donde se les entregará las bases para participar.

Las bases de la licitación estarán disponibles los días 7, 8 y 11 de enero, en la página de internet de la SSC y la presentación de propuestas de los interesados será el 14 de enero, para después dar el fallo de la licitación el 15.

De acuerdo con Datos Abiertos CDMX, durante la emergencia sanitaria la SSC ha realizado 42 adjudicaciones directas con motivo del Covid-19 a 32 proveedores.



# Caen cuatro de *Los Zapotitla Fierro* en calles del Centro

Entre los detenidos  
está Francisco "Z",  
quien cuenta con  
ingreso a prisión

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Cuatro integrantes de la organización delictiva *Los Zapotitla Fierro* fueron detenidos ayer por agentes de inteligencia de la policía capitalina. Entre ellos se encuentra Francisco "Z", hermano de José Antonio, detenido en semanas anteriores y actualmente vinculado a proceso.

La detención se llevó a cabo en calles de la colonia Centro, en donde esta familia de extorsionadores tiene injerencia, además de la zona de La Merced.

Francisco "Z" cuenta con un ingreso al sistema penitenciario por el delito de robo; sin embargo, por falta de pruebas dejó la prisión en 2001.

De acuerdo con investigaciones de la policía capitalina, Francisco "Z" tiene un domicilio en la calle Santa Escuela, en la colonia Merced Balbuena, en Venustiano Carranza, mismo inmueble proporcionado por un sujeto identificado como Anuar relacionado con la venta de droga al interior de la Central de Abasto.

Con la detención de Francisco "Z", todavía quedan integrantes de esta familia por detener, como Rosa, Alejandro y Alexis.

*Los Zapotitla Fierro* se aliaron con *La Unión Tepito* para controlar la extorsión, el secuestro y narcomenudeo en calles del Centro, La Merced y algunas zonas de la Central de Abasto, como en el pasillo de flores y hortalizas.

Los cuatro detenidos fueron trasladados a las instalaciones de la fiscalía capitalina en avenida Jardín, en Azcapotzalco. ●



ARMANDO MARTÍNEZ. EL UNIVERSAL

**Los Zapotitla Fierro se dedican a extorsión y secuestro.**



## LOS ZAPOTITLA FIERRO

## Detenido, otro miembro de familia de invasores

POR GERARDO JIMÉNEZ  
[gerardo.jimenez@gimm.com.mx](mailto:gerardo.jimenez@gimm.com.mx)

Francisco Zapotitla Fierro, de 46 años, fue detenido ayer junto con otras tres personas.

La captura se logró luego de la detención de José Antonio, uno de sus hermanos, y dos hombres más el pasado 28 de diciembre.

A ellos se les relaciona con delitos cometidos en la Central de Abasto (CEDA) y el Centro Histórico, como extorsión a comerciantes, ambulantes y vagoneros del Metro, así como invasión de predios y narcomenudeo.

Francisco y sus cómplices fueron detenidos



Foto: Especial

Francisco Zapotitla Fierro, de 46 años de edad.

en Rosario y Plaza San Lázaro, en la colonia Centro, alcaldía de Venustiano Carranza, donde les fueron aseguradas 100 cápsulas de cocaína, 100 envoltorios con marihuana y dinero en efectivo.





La Fiscalía local los señala integrantes de "La Unión Tepito" /FOTO: JAIME LLERA

ASIMISMO, POR DELITOS EN LA CEDA

# Asegura SSC a otros 3 de los Zapotitla Fierro

KARLA RIVAS

Serían familiares y un gatillero de Juan Antonio "N", detenido hace una semana

Cuatro presuntos integrantes más de la organización delictiva Zapotitla Fierro, fueron detenidos por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México; se trata de un hermano, un sobrino y un supuesto gatillero del líder de la organización delictiva de Juan Antonio "N", quien fue detenido la semana pasada.

A estos también se les relaciona con el delito de extorsión a comerciantes del Centro Histórico de la Ciudad de México. Policías del área de inteligencia de la SSC pusieron a disposición de la Fiscalía capitalina a estos tres presuntos integrantes de la organización Zapotitla Fierro. La SSC pide a la ciudadanía que si los reconoce los denuncie ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

La detención se llevó a cabo alrededor de las 16:30 horas, en calle Corregidora y Rosario, por elementos de la Unidad

A estos sujetos se les investiga por su probable responsabilidad en la extorsión a comerciantes de la Central de Abasto (CEDA).

Los imputados Francisco "Z" de 43 años, Ricardo "N" de 34 años, Israel "N" de 27 años y Ángel Rodrigo "N" de 27 años son investigados por la SSC y la FGJCDMX debido a que son señalados de formar parte del grupo delictivo "La Unión Tepito", dedicados al robo, secuestro, extorsión y cobro de piso siendo estos los encargados del cobro de las calles de donde fueron asegurados.

Cabe mencionar que los detenidos también dieron a conocer que cuentan con protección política, por lo que la Fiscalía para Servidores Públicos lleva a cabo las respectivas indagaciones a fin de establecer la relación de elementos policiacos con los detenidos.

Por lo anterior los cuatro sujetos fueron puestos a disposición del Agente del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en Azcapotzalco.

En el intercambio de información se dio a conocer que dos de los detenidos ya cuentan con un ingreso al Sistema Penitenciario por el delito de robo y en contra de la salud.





# Pescan a 3 presuntos rateros en Tlalpan

ARIANNA ALFARO

En su intento por escapar de la justicia, tres personas fueron detenidas con el botín, después de posiblemente perpetrar un asalto y apoderarse de mercancía y dinero del encargado de una tienda de conveniencia, ubicada en la colonia Centro de Tlalpan.

Fueron los policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, quienes lograron la aprehensión de los hombres, recuperando lo robado del establecimiento situado en la Avenida San Fernando.

Los uniformados, en coordinación con monitoristas del Centro de Control y Comando (C2) Sur, lograron detectar a los implicados a bordo de un vehículo, mediante un operativo dentro de la zona, tras una persecución sobre dicha avenida.

A la altura de la calle Las Fuente, el vehículo tipo taxi, cromática rosa con blanco sin rótulos, fue alcanzado y detenido, del que descendieron tres hombres de 31, 26 y 19 años de edad, a quienes se les encontraron 30 cajetillas de cigarros, un cuchillo con mango de madera de aproximadamente 10 centímetros de largo, una navaja de 15 centímetros de largo y dinero en efectivo.

Según información emitida por las autoridades, el afectado los reconoció plenamente como quienes, momentos antes, lo amedrentaron y despojaron del dinero producto de la venta del establecimiento, mientras se llevaban la mercancía.



Tras una persecución fueron detenidos posiblemente relacionados con el robo a una tienda de conveniencia en Tlalpan / FOTOS: SSC CDMX

Los tres inculpados fueron presentados ante el Ministerio Público, para llevar a cabo la investigación correspondiente, que determine el proceso legal y con ello establecer su situación jurídica, en tanto, los detenidos serán considerados inocentes.



## CENTRO HISTÓRICO

# Menor de 15 años cayó por extorsión

El detenido aseguró que pertenecía a La Unión Tepito; despojó de 20 mil pesos a una comerciante

POR GERARDO JIMÉNEZ

gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Un menor de 15 años fue detenido después de que, junto con un cómplice, extorsionara a una comerciante de la zona de La Merced.

La víctima había sido despojada de 20 mil pesos y le advirtieron que cada semana regresarían por una "cuota" a cambio de no causarle daño.

Sin embargo, la comerciante, de 37 años, llamó a policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que realizaban un patrullaje sobre la calle General Anaya, en la colonia Merced Centro.

La denunciante relató que dos hombres que aseguraron pertenecer a La Unión Tepito le exigieron el dinero con pistola en mano, amenazas y palabras altisonantes. De no pagar cada semana también la amenazarían con privar de la libertad a su hijo.

Los uniformados de la SSC realizaron un operativo y en la calle Pradera, donde detuvieron a uno de los delincuentes, quien al momento de la revisión preventiva tenía en su poder una réplica de arma de fuego y un fajo de billetes de diferentes denominaciones, los cuales fueron reconocidos por la denunciante como los entregados momentos antes.

De acuerdo con reportes de inteligencia policial está identificado un grupo de aproximadamente 15 menores de edad que se hacen llamar *Los incorregibles* y que desde 2019 son utilizados para el cobro de piso, extorsiones y asaltos a comerciantes de la zona del Centro Histórico.

**EL  
DATO****Los incorregibles**

La Unión le enseña a estos menores, a manera de juego, cómo vigilar, avisar y escapar.





Fotos: Especial

Al detenido le fue asegurado el dinero que momentos antes le había quitado a su víctima y una réplica de arma de fuego.



# Atoran a joven extorsionador en el Centro

ARIANNA ALFARO

Con el dinero de una posible extorsión y una réplica de arma de fuego, fue detenido un adolescente, quien presuntamente amagó a una comerciante en la colonia Centro y la obligó a entregar dinero en efectivo, a cambio de no causar daño a la integridad física de su hijo.

Una mujer de 37 años de edad solicitó el apoyo del personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (CCS) y refirió que, minutos antes, dos hombres que dijeron pertenecer a un grupo delictivo de la zona del Barrio de Tepito, con amenazas y palabras altisonantes le exigieron la entrega de dinero.

Con un arma de fuego, amenazaron a la víctima para que les entregara 20 mil pesos en ese momento, le advirtieron que pasarían cada semana por una cuota y amenazaron con privar de la libertad a su hijo, en caso de incumplir con dicho pago.

Uniformados que, al realizar sus rondas de vigilancia, apoyaron a la mujer, quien les solicitó ayuda, por lo que implementaron operativo a discreción para el seguimiento a los hombres, dentro de la colonia Merced Centro y sus alrededores.

Fue en la calle Pradera, donde detuvieron a uno de los implicados, al momento de la revisión, se le encontró una réplica de arma de fuego, y un fajo con billetes de diferentes denominaciones, que fueron reconocidos por la denunciante como los entregados momentos antes, según informó la SSC.

El joven detenido dijo tener 15 años de edad, y fue trasladado ante el agente del Ministerio Público en la Fiscalía Central de Investigación para la Atención de Niños, Niñas, y Adolescentes, quien integrará la carpeta de investigación correspondiente, a fin de definir su situación jurídica, tras su proceso legal, en tanto será considerado inocente.



**El jovencito** ya tenía 20 mil pesos y una réplica de arma /FOTO: SSC CDMX



## PRIETO, EN APRIETOS



**KEVIN PRIETO** fue capturado por atracar a los pasajeros de un autobús en GAM. Cuando los polis le preguntaron su nombre, se botaron de la risa tras ver a la rata. Dos familiares del Prieto quisieron sobornar a polis y fueron atorados.



Les cayó la voladora

## Decomisan armas y drogas tras balacera en Tlalpan



**INVESTIGAN**



Personal de la Dirección General de Asuntos Internos de la SSC, tomó conocimiento de los hechos para investigar si no hubo excesos de la policía

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que 19 personas fueron detenidas y se les decomisaron armas de fuego, drogas y motocicletas, tras la balacera registrada en el pueblo San Miguel Topilejo, alcaldía Tlalpan.

Los hechos ocurrieron luego de que personal de inteligencia de la SSC detuvo a cuatro personas en posesión de armas de fuego, sin embargo, cuando los policías salían del lugar, los vecinos y familiares intentaron liberar a los detenidos, lo que originó un enfrentamiento a golpes y posterior balacera.

En el tiroteo resultaron lesionados dos presuntos distribuidores de drogas por impactos de bala, uno en el hombro y otro en el abdomen, quienes, bajo custodia policial, fueron trasladados por paramédicos del ERUM, a un hospital para su atención médica.

Además de los dos lesionados, otras 17 personas fueron detenidas, entre ellas tres menores de edad y algunas mujeres, por los delitos de resistencia de particulares y posesión ilegal de cuatro armas de fuego, varios cartuchos útiles, siete motocicletas y aproximadamente 80 dosis de marihuana.

# Investigan a policías que repelieron disparos de habitantes de San Miguel Topilejo durante operativo

**ELBA MÓNICA BRAVO**

La Dirección General de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) local investiga a los policías que accionaron sus armas de cargo para repeler las balas que dispararon en su contra familiares y amigos de Gustavo Zermeno Téllez, *El Patas*, para evitar que fuera detenido junto con otros tres sujetos en el pueblo de San Miguel Topilejo, en Tlalpan, señaló la dependencia capitalina.

Indicó que tras el operativo realizado la tarde del miércoles fueron aseguradas cuatro armas de fuego cortas, siete motocicletas y 80 dosis de marihuana; sin embargo, no precisó el número de los uniformados que participó en el operativo ni los que dispararon sus armas, por lo que no informó el número de policías que son investigados.

Señaló que el personal de Inteligencia e Investigación Policial que participó en el operativo pretendía salir del pueblo con los cuatro sujetos detenidos, pero familiares y amigos lo impidieron, lo que derivó en la confrontación.

En videos que circulan en redes sociales se escuchan más de una docena de balazos; además, de acuerdo con mandos policiacos, varios elementos resultaron con golpes y un uniformado lesionado en la cabeza con un arma blanca.

La dependencia dijo que colaborará con las autoridades de la Fiscalía General de Justicia local

en la indagatoria, tras la aprehensión de los 19 pobladores de San Miguel Topilejo, entre los que se encuentran *El Patas*, quien resultó herido en el abdomen, y otro sujeto en el brazo, así como tres menores y varias mujeres acusados por los delitos de resistencia de particulares y posesión ilegal de armas de fuego.

Por el sigilo de la investigación, la SSC prefirió no revelar los nombres que identifiquen el grado de parentesco de los hombres, mujeres y tres jóvenes de 17 años con los cuatro presuntos delinquentes que estarían vinculados al *cártel* de Tláhuac, que se dedicaban, supuestamente, a cometer delitos de alto impacto como extorsión, secuestro y homicidio.

En otro hecho, cuatro presuntos miembros de la banda delincriminal *Zapotitla Fierro*, célula vinculada al grupo criminal *la Unión Tepito*, fueron detenidos en la colonia Zona Centro, en Venustiano Carranza, a quienes aseguraron 100 cápsulas con cocaína y 100 envoltorios con marihuana.

Entre los aprehendidos se encuentra Francisco Zapotitla Fierro, de 43 años, quien cuenta con un ingreso al sistema penitenciario por el delito de robo. El 28 de diciembre fue detenido su hermano José Antonio Zapotitla Fierro al ser presunto responsable de extorsionar a comerciantes de la Central de Abasto y de La Merced, así como a vendedores en el Metro conocidos como *vagoneros*.



## BAJA 50 POR CIENTO INCIDENCIA DELICTIVA EN MIGUEL HIDALGO

• **LA ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO** informó que en dos años disminuyó la comisión de delitos de alto y bajo impacto en 50.26 por ciento. Según datos del Tablero de Seguridad de la Ciudad de México, de 5 mil 72 delitos que fueron cometidos en la demarcación en 2018, se redujo a 2 mil 523 en 2020, lo que representa una disminución de 50.26 por ciento; lo anterior se logró a través de las acciones coordinadas entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital y la alcaldía Miguel Hidalgo. La cifra de delitos de alto impacto pasó de 4 mil 129 en 2018 a 2 mil 110 en 2020, lo que representa una reducción de la criminalidad de 48.90 por ciento; en tanto que por lo que toca a los delitos de bajo impacto en la demarcación, pasaron de 943 a 413 en ese mismo lapso.



DATOS DEL TABLERO DE SEGURIDAD DE LA CDMX

# Baja 50% incidencia delictiva en la Alcaldía Miguel Hidalgo

[ Redacción ]

La Alcaldía Miguel Hidalgo, encabezada por Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, logró en dos años, la disminución de los delitos de alto y bajo impacto en 50.26 por ciento.

Según datos del Tablero de Seguridad de la CDMX, de 5,072 delitos que fueron cometidos en la demarcación en 2018, se logró reducir esta cifra a 2,523 en 2020.

Esta cifra indica una reducción del 50.26%, lo que se logró con las acciones coordinadas entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX y la Alcaldía Miguel Hidalgo.

Cabe resaltar que la cifra de delitos de alto impacto pasó de 4,129 en 2018 a 2,110 en 2020, lo que re-

presenta una reducción de la criminalidad del 48.90%.

Asimismo, los delitos de bajo impacto en la demarcación pasaron de 943 a 413 en ese mismo lapso.

Delitos de bajo impacto como: el robo simple, de autopartes, de celulares, amenazas, riñas, robo sin violencia, daño en propiedad ajena y homicidio culposo tuvieron una drástica disminución.

Durante la mesa de coordinación territorial para la construcción de la paz realizada esta mañana, Romo Guerra señaló: "Entre 2015 y 2018 los delitos se habían disparado como nunca antes en la demarcación. No nos detendremos, seguiremos trabajando para volver a ser la alcaldía más segura de la Ciudad de México".



Gobierno capitalino expropia predio en Tlalpan para construcción de hospitales



# En 2 años, bajan delitos 50% en Miguel Hidalgo

La alcaldía Miguel Hidalgo logró en dos años la disminución de los delitos de alto y bajo impacto en 50.26%, según el Tablero de Seguridad de la CDMX.

De esta manera, de cinco mil 72 delitos que se cometieron en la demarcación en 2018, se logró reducir la cifra a dos mil 523 en 2020.

La disminución de la actividad delictiva en Miguel Hidalgo se logró mediante las acciones coordinadas entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la alcaldía.

Cabe resaltar que la cifra de delitos de alto impacto pasó de cuatro mil 129 en 2018 a dos mil 110 en 2020, lo que representa una reducción de la criminalidad del 48.90%.

Asimismo, los delitos de bajo impacto pasaron de 943 a 413 en ese mismo lapso. Delitos de bajo impacto como: el robo simple, de autopartes, de celulares, amenazas, riñas, robo sin violencia, daño en propiedad ajena y homicidio culposo tuvieron una drástica disminución, destacó el alcalde Víctor Hugo Romo. /24 HORAS



**ACCIÓN.** Disminución del crimen se logró por las acciones coordinadas entre SSC y la alcaldía.



# Bajan 50% delitos de alto y bajo impacto en la MH

AURELIO SÁNCHEZ

La alcaldía Miguel Hidalgo logró en dos años, la disminución de los delitos de alto y bajo impacto en 50.26 por ciento.

Según datos del Tablero de Seguridad de la CDMX, de 5,072 delitos que fueron cometidos en la demarcación en 2018, se logró reducir esta cifra a 2,523 en 2020,

Esta cifra indica una reducción del 50.26%, lo que se logró con las acciones coordinadas entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX y la alcaldía Miguel Hidalgo.

Cabe resaltar que la cifra de delitos de alto impacto pasó de 4,129 en 2018 a 2,110 en 2020, lo que representa una reducción de la criminalidad del 48.90%.

Asimismo, los delitos de bajo impacto en la demarcación pasaron de 943 a 413 en ese mismo lapso.

Delitos de bajo impacto como: el robo simple, de autopartes, de celulares, amenazas, riñas, robo sin violencia, daño en propiedad ajena y homicidio culposo tu-

vieron una drástica disminución.

Durante la mesa de coordinación territorial para la construcción de la paz realizada esta mañana, el alcalde Victor Hugo Romo Guerra señaló: "Entre 2015 y 2018 los delitos se habían disparado como nunca en la de-

marcación. No nos detendremos, seguiremos trabajando para volver a ser la alcaldía más segura de la Ciudad de México".

En los dos años de la presente administración se creó la Comisión de Seguridad Ciudadana de la alcaldía, se fortaleció la comunicación con los comités vecinales, se reforzó la seguridad en las calles con mayor presencia de elementos policiales y patrullas, y se atacaron los índices de pobreza en las colonias más vulnerables de la alcaldía.



**Se reforzó** la seguridad en las calles con mayor presencia de elementos policiales y patrullas /FOTO: CORTESÍA ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO

